
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

給食週間の取組 

各学年の様子 

【１年】はじめての書き初め 

 小学校ではじめての書初めをしました。入学当初

に学んだ鉛筆の持ち方や、「ぐー・ぺた・ぴん」の姿

勢をしっかりと意識して取り組むことができまし

た。いつもとは違う、ぴんと張った空気の中、お手本

をしっかり見ながら一画一画丁寧に、立派な「ふじ

山」を書きました。 

【２年】書き初め 

 冬期課題にもなっていた「きれいなはつ日の出」と

「元気にあいさつ」を書きました。各人が指摘された

ところに気をつけながら、丁寧に書くことができて

いました。用紙には枠を付け、図工で培ったパス使い

で飾りを付けました。２年生は、硬筆書写のまとめと

なりますので、これからも練習をがんばります。 

食育 

6年生では、総合学習の、「自分の未来を」という単元を通し
て、仕事とは何かを考え続けました。自分達で日本文化を取り入
れた会社を起業し、投資を募るプレゼンテーションをしたり、地
域の産業を調べ、その会社の就職説明会を開いて、入りたいと思
う会社にエントリーしたりする模擬体験活動をしました。更に、
仕事の厳しさを体験するために、地域の商店様にご協力いただ
き、商品開発をしました。開発した商品は、ベルエポックさんの
と、盛光堂さんのお菓子です。ベルエポックさんのパンは、限定
販売で 2月 20日までの予約販売です。盛光堂さんの和菓子は常
時販売となりました。どちらも岸谷の名物フードになりそうで
す。何度も考えた「仕事とは何か…」の結論は、「人を幸せにする
ためのもの」という考えがまとまりました。 
子ども達が職業を選択する時には、この活動や学びを思い出し

て、幸せに向かって生きていって欲しいと思います。人の幸せの
在り方は多様だと思いますが、自分なりの幸せをもち、たった一
度の人生を、幸せに生きてほしいと心から願っています。 

 

６年総合学習の時間で 地域 
連携 

キャリア 
教育 

 １月は給食月間でした。１８日（月）～２２日

（金）の給食週間には、ペロリ賞の取組を行いま

した。これは、給食委員会が決めたおかずを完食

したら各クラスで台紙にシールを貼るというもの

です。一週間全て完食したクラスもありました。

この週は全体的に残菜の量が減っていました。ま

た、全校の皆で調理員さんと栄養士さんへの感謝

のお手紙を書きました。心のこもったお手紙が給

食室前に掲示してあります。食についての劇も行

いました。役になりきって演じ、それを映像で撮

って朝会で放映しました。栄養バランスのとれた

食事の大切さについて考えることができました。 
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「横浜あるある」 

校 長 矢 﨑 真 理 

 緊急事態宣言が発令された１月が終わり、いよいよ今年度も残すところ２か月となりました。 

昨春の宣言とは異なり学校生活は変わらずに続いていますが、ガイドラインは強化され、感染防止に向

けて、３密回避・手洗いうがい・マスク・消毒・換気と地道な取組を続けています。ウイルスが確認されて

から１年以上が経ち、さまざまなところで疲弊しがちですが、学校内の消毒作業ボランティアとして１８

名の保護者の皆様に継続してご協力をいただくことができ、支えていただいています。教職員の疲弊感を

取り除いていただく助けになっていて、教育活動が円滑に行われる力となり、本当にありがたく思います。 

 

１月１１日の成人の日に、横浜市は密を避けるため横浜アリーナとパシフィコ横浜の２会場で４回ずつ

計８回の式典を行いました。コロナ禍での開催に賛否はありましたが、成人の日は毎年あるもので、早くか

ら準備を進めていた当事者にとっては喜ばしい決定だったことでしょう。例年、横浜市の成人式が「暴れる

成人、荒れた式典」などとマスコミにことさら取り上げられていることを残念に思っていましたが、２年前

の娘の成人式に着替え等のために付き添って会場間近で見ていた身としては、また担当職員としてかかわ

っていた友人・知人の話からも、目立つことをするのはほんの一握り、割合としてはわずかであることを実

感していました。コロナ禍にあっても感染症対策をしっかり行いながら開催する側と、その努力を理解し

て参加する側の節度を守る行動によって成り立つ、日本最大規模の祝い事だったと思います。 

 

次の日に行われた鶴見区の校長会で、成人式に担当職員として出席された東部教育事務所の指導主事先

生から、うれしい報告がありました。式典は１５分で静かに行われていたけれど、そのあとに、新成人が６

年生当時の横浜市立小学校体育大会の映像が実行委員の計画によって映し出されたら、会場にいた成人た

ちが「Let‘s Dance With Yokohama」のダンスを見て歓声をあげ、踊りだす人もいてとても盛り上

がったとのことでした。このダンスは横浜市歌をベースに作られているもので昨年度の６年生まで毎年踊

っています。横浜市立小学校体育大会は６９回大会まで行われている６９年間の歴史ある大会で、わたく

しも我が子もそれぞれ小学６年生の時に出場し、思い出がたくさんあります。７０回大会はコロナウイル

ス感染防止対策のために残念ながら開催されませんでしたが、横浜市の成人の共通の思い出として共有で

きる、まさに横浜市民であることを実感できる取組であったことを裏付けていただけて、教員になったと

きから長年、体育大会開催にかかわってきた身としては、この上ない喜びをいただくことができました。 

「横浜あるある」で取り上げられる中に「横浜市民はみんな横浜市歌を歌える。」や「この１０数年間の

横浜市立小学校卒業生は「Let‘s Dance With Yokohama」のダンスを踊れる。」などが存在するの

です。市民意識を高める横浜の財産とも言える文化的な活動を、横浜市立小学校の教育活動が行い育んで

きたことに誇れる思いをもつとともに、理科、音楽、図工、家庭科、体育科などで感染防止のために制限さ

れたり、中止されたりする実験や合唱、演奏、調理実習、運動種目、密集するグループ活動等々、コロナウ

イルスが奪っていくことの大きさを感じ、残念でなりません。 

 

今後もコロナ禍、ましてや緊急事態宣言が出ている最中にあっては、教育活動として予定していたこと

がなかなか思うようにいかず、中止となってしまう事態が続くであろうとは思いますが、「できる限りを最

大限！できないことはごめんなさい。」の気持ちで、岸谷小学校は進んでいきます。子どもたちが、世の動

きに影響を受けて不安を感じることなく過ごせるように、学校が安心な居場所になる努力を続けます。 

残り２か月、年度のまとめをきちんとして、希望をもって歩んでいきます。 

岸谷小学校への更なるご理解を深めていただくことを、よろしくお願いいたします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 月 火 水 木 金 土 日 

 ２／１ 朝会 ２ ３ ４ ５ ６ ７ 
        
１年   発育測定     

２年    発育測定    

３年  クラブ見学 発育測定     
４年  クラブ活動  発育測定    
５年  発育測定 クラブ活動      
６年  発育測定 クラブ活動      
５組    発育測定    
下校        

 ８ 朝会 ９ １０  １１ １２ １３ 1４ 

 クラブ発表週間   建国記念の日 入学説明会   

１年     １３：２０下校   

２年        

３年        

４年        

５年  委員会活動      

６年  委員会活動      

５組        

下校        

 １５ 朝会 １６ １７ １８  １９ ２０ ２１ 

        

１年 授業参観・懇談会 授業参観  授業参観    

２年 授業参観・懇談会 授業参観  授業参観    

３年 授業参観 授業参観・懇談会  授業参観    

４年 授業参観 授業参観・懇談会 代表委員会 授業参観    

５年 授業参観 授業参観 代表委員会 授業参観・懇談会    

６年   代表委員会  卒業感謝の会・懇談会   

５組 授業参観 授業参観  授業参観・懇談会    

下校        

 ２２ 朝会 ２３ ２４ ２５  ２６ ２７ ２８ 

  天皇誕生日 学校保健委員会     

１年        

２年        

３年        

４年        

５年        

６年        

５組        

下校        

 ３／１ ３／２ ３／３ ３／４ ３／５   

        

１年        

２年        

３年        

４年        

５年        

６年        

５組        

下校        

 

 

【３年】音楽動画交流会 

 例年、区の音楽会を行っていましたが、今年度は 

行うことができないため、年末に近隣校３校で動画

交流をしました。間隔を広く取れる体育館でリコー

ダーと歌（マスク着用）の練習を重ね、「ミッキーマ

ウスマーチ」「にじ」の演奏を撮影しました。気持ち

を合わせて演奏することができました。 

【４年】体育 跳び箱 

 1 月の体育では、跳び箱を行っています。開脚跳

びや抱え込み跳び、台上前転に挑戦しています。ふみ

切り、着手、着地を友達に見てもらい、教え合いなが

ら学習しています。準備や片づけも協力してできる

ようになり、安全に気を付けて楽しく学習ができて

います。 

【５年】防災プロジェクト始動 

 総合的な学習の時間では、防災に関する学習がス

タートしました。「災害から命を守るために自分たち

ができること」をテーマに、15のグループに分かれ

て調べ学習をしています。２月１日は、「つるみっ子

防災塾」を開催。区役所の防災担当の方をお招きし

て、授業を行う予定です。 

【６年】商品開発と宣伝活動 
商品開発では、12 チームの中から、和菓子 1 チー

ム、パン 2 チームの商品を採用していただきました。

宣伝活動は、採用されなかったチームの子ども達も協力

して行いました。大変貴重な体験になりました。岸谷の

町を支え続けた２つの商店から、「仕事の厳しさと喜び」

を学びました。ご協力いただいた盛光堂様とベルエポッ

ク様に、心よりお礼を申し上げます。 

 

【５組】発表動画の作成 

 例年２月に行われていた鶴見区合同学習発表会が

中止となってしまいました。その代わりに、今年度は

これまで学校で取り組んできた学習や行事などを振

り返り、自分たちのがんばりや成長を１つの動画に

まとめる活動をしています。全体の流れや場面の見

せ方を工夫しながら作成しています。 

 

学校カウンセラー 
教育相談のご案内 

学校カウンセラーの徳永先生による教育相談を実

施しております。相談を希望される方は、担当野呂

までご連絡ください。 

 

 

＜２月来校日＞ 

 

２月 ４日（木）ＰＭ 

１２日（金）ＡＭ 

  １５日（月）ＡＭ 

  １８日（木）ＰＭ 

  ２６日（金）ＡＭ 

２月 

※緊急事態宣言が延長された場合、2 月 15 日（月）～2 月 18 日（木）

の授業参観・懇談会については中止となります。また、卒業感謝の会は

3 月 12 日（金）に延期となります。 

行事予定は配布用の学校便りに記載しております。 

 


